



## DH MOUVEMENT DE PROTESTATION CIVIQUE

Association loi 1901 – Reconnue d'intérêt général  
Membre de la Coalition française pour une Cour Pénale Internationale  
Membre de la Coordination pour la Décennie pour la Paix  
Siège social : Mairie, 43400 Chambon-sur-Lignon

**Campagne de novembre 2005**

Monsieur Zinedine Zidane  
Capitaine de l'Equipe de France  
Fédération Française de Football  
60bis, Avenue d'Iéna  
75783 Paris cedex 16

Objet : Nous sommes les fils et les filles de la République et nous voulons chanter dans les stades et à l'école « *Liberté Egalité Fraternité* ».

Cher Zinedine Zidane,

En mars 2005 le député Jérôme Rivière a introduit dans la loi d'orientation Fillon l'obligation d'apprendre *La Marseillaise* dès l'école primaire.

Nous adhérons en partie à cette clause. Nous aussi nous souhaitons que les strophes de 1792 soient étudiées dans leur contexte : c'est en les chantant que les soldats français ont repoussé l'invasion de la Prusse à Valmy et cette victoire a permis de proclamer la première République.

Mais une chose est de connaître l'Histoire et une autre de respecter les consciences et d'être en phase avec les défis du troisième millénaire.

**Est-ce raisonnable**, par les temps qui courent, d'imposer aux jeunes un chant de guerre qui véhicule non seulement violence et vengeance mais aussi la notion absurde et criminelle de « *sang impur* » ?

**Parce que** ces paroles inculquent l'idée assassine que « l'autre » est « de *sang impur* » (l'arabe, le juif, l'étranger, celui qui est différent par la couleur de sa peau, sa religion, ses choix de vie). **Parce que** le communautarisme commence à gangrener le tissu social en France. **Parce que** trop de fils et filles de la République savent que ce *sang impur* a été celui de leurs pères dans les guerres de colonisation et d'indépendance, **notre association a imaginé de prolonger l'hymne national** d'une strophe exprimant en clair la devise républicaine et le devoir de transmettre cet héritage humaniste (voir au verso).

Cher Zinedine Zidane nous vous demandons, ainsi qu'à tous les membres de votre équipe de bien vouloir prendre le temps de vous prononcer sur ce projet qui peut contribuer à éduquer à la non-violence en donnant confiance en la force civilisatrice des principes fondateurs de la République.

Recevez, cher Capitaine, et transmettez à vos valeureux coéquipiers l'expression de toute notre sympathie et grande estime.

NOM, prénom

adresse complète

signature

-----  
-----

DiH  
\_\_\_\_ MOUVEMENT DE PROTESTATION CIVIQUE \_\_\_\_

**Siège social : Mairie**  
43400 Chambon-sur-Lignon, France

Contact :      Tel : 04 71 65 89 87  
                    Tel : 04 71 65 85 64  
                    Fax : 04 71 59 25 05

*Créé en 1991 DiH (Droits de l'Homme et ingérence) mouvement laïque, fait campagne :*

- *pour que la Cour Pénale Internationale ait réellement les moyens de juger les génocides, les crimes contre l'humanité, les crimes de guerre.*
- *pour promouvoir en France et rendre effectives les valeurs fondatrices de la République.*

## QUESTIONNAIRE

En tant que membre de l'Equipe Française de Football :

	OUI	NON
- Etes-vous intéressé par le projet de prolongation de <i>La Marseillaise</i> afin que soient chantés sur les stades et dans les écoles les principes fondateurs de la République ?	!	!
- Le jour où ce projet sera reconnu conforme à l'esprit de la Constitution française aurez-vous à cœur d'en apprendre les paroles pour les chanter lors des rencontres internationales ?	!	!
- En attendant une reconnaissance officielle, il nous semble que si tous les membres de l'équipe de France gardaient le silence pendant l'exécution de <i>La Marseillaise</i> , cela témoignerait de votre refus de la violence et du racisme.		
Etes-vous de cet avis ?	!	!

NOM                                      prénom                                      signature

-----

Vos réflexions sur ce projet sont les bienvenues, n'hésitez pas à utiliser le verso de cette feuille.

En vous remerciant très vivement de prendre le temps de remplir et renvoyer ce questionnaire. Très cordiales salutations.

Pour le Bureau, Geneviève Charlionet